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Vías 4G y 
otras obras 
generarán 
recaudo por 
valorización

El ministro de Transporte, 
Guillermo Reyes, dice que, 
así como se hará con el pro
yecto del canal del Dique, en 
todas las obras nacionales se 
empezará a revisar qué due
ños de predios se beneficia
rán con cada una para co
brarles valorización. La 
cuantía está por determinar
la Minhacienda. Además, se 
estudiará el estado de los 
peajes. Economia/1.6
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Gobierno empezará a recaudar la 
valorización por obras en concesión
El ministro de Transporte, Guillermo Reyes, dice que habrá revisión a peajes, pero no para 
quitarlos, porque son claves en estabilidad fiscal. Habrá más estímulos a movilidad eléctrica.
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El ministro de Transporte, Guillermo Reyes, dice que para resolver dificultades en obras se 
está priorizando el diálogo sobre los tribunales de arbitramento, foto. Mauricio moreno, el tiempo

En medio de las necesidades fis
cales del país y luego de que la ad
ministración anterior expidió el 
decreto 1255 del 21 de julio del 
2022, el gobierno del presidente 
Gustavo Petro iniciará de lleno las 
actividades para realizar el cobro 
de la contribución nacional de va
lorización, un gravamen creado 
desde el 2016 para recuperar los 
costos o participación de los bene
ficios generados por obras nacio
nales de interés público o por pro
yectos de infraestructura en dife
rentes regiones del país.

En entrevista con EL TIEMPO, el 
ministro de Transporte, Guiller
mo Reyes, reveló que este cobro 
se hará no solo para obras que se 
realizarán como la del Canal del Di
que, sino por vías ya avanzadas 
como las concesiones 4G, progra
ma que ya tiene un avance prome
dio del 68,02 por ciento hasta agos
to de 2022.

¿C uáles h a n  sid o  las
r im e ra s  dec isio n e s  q u e  se
a n  to m ad o ?
El Runt es la primera. Cuando la 

administración anterior hizo un 
proceso para adjudicar la nueva 
plataforma a 10 años, dejó un tiem
po sin quién se encargara, porque 
los que se ganaron el proceso licita- 
torio empiezan desde abril del 
2023 y este term ina el 30 de sep
tiembre. Citamos a los adjudicata
rios. Hay que definir el tema tecno
lógico y en el financiero cómo se 
va a cobrar durante este periodo 
de nueve meses porque no habrá 
contrato y las condiciones las ten
dremos que hacer a través de un 
otrosí.

¿Cóm o v an  las ac c io n es  
fr e n te  al C anal d e l D ique?

En la consulta se había omitido in
cluir a los afrodescendientes, enton
ces iniciamos un proceso de con ver- 
saciones. Dijeron que estaban de 
acuerdo, nadie se opuso. La Minis
tra de Ambiente también hizo ob
servaciones en tom o al licéncia
miento ambiental. Las comunida
des suelen pedir beneficios socia
les, como algún tipo de barreras 
contra el crecimiento del agua, vías 
terciarias o divulgación y pedago
gía. Estamos a la espera que nos di
gan qué es lo que piden concreta
mente. Son temas que tendremos 
que incluir a la hora de decidir si se 
adjudica o no, porque todavía no 
está claro si se va adjudicar o no.

¿Según lo  a n u n c ia d o  p a ra  
e s te  p ro y e c to , ta m b ié n  
c o b ra rá n  v a lo riz ac ió n  en  
to d a s  las  o b ra s  n ac io n a les?

billones 
de pesos

ESTE ES EL VALOR 
DE LA INVERSIÓN 
EN OBRA, HASTA 

AGOSTO, DEL 
PROGRAMA DE 

CONCESIONES 4G.

Hay una norma que el Presiden
te quiere que hagamos efectiva, 
ahora en tolda concesión y en toda 
obra de esta naturaleza, y es deter
minar si, en las obras que se van a 
hacer en el Canal del Dique, hay 
personas dueñas de predios que 
se logren beneficiar con estas 
obras y se les va a cobrar una valo
rización. Lo mismo vamos a hacer 
en todas las concesiones.

Algo q u e  h a s ta  h a c e  p o co  se 
re g la m en tó .

Así es y además es darles un be
neficio a las comunidades que vi
ven en esas zonas que son pobres,

que no tienen ingresos ni fuentes 
propias para poder hacer obras ci
viles para el m ejoramiento y para 
el bienestar de la población. Es 
que todo genere un recurso que se 
invierta en esas poblaciones. Lo 
que vamos a hacer está a punto de 
definirlo el Ministerio de Hacien
da, cómo serían esos cobros y en 
qué cuantías. Bien se pagarán con 
recursos o se entregarán tierras, 
como dijo el Presidente. Eso lo va
mos a hacer en todasy lo haríamos 
en el Canal del Dique.

¿ In c lu irá  o b ra s  ya 
e je c u ta d a s , c ie rto ?

Incluso el alcalde de Cartagena 
dijo que hay que mirar porque di
cen que en el Canal del Dique hay 
unos grandes terratenientes que 
saldrían muy beneficiados de es
tas obras.

¿T am b ién  e n  las d e  Inv ías?
Incluye solo concesiones, pero 

vamos a revisar en el Invías en qué 
orden se puede cobrar, si hay be
neficios, la valorización.

¿Q ué h a n  h e c h o  e n  las 
co n c es io n es  co n  
d ificu ltad e s?

Ya se firmó en Cali con ocasión 
del diálogo de Propacífico, el con
trato, para empezar obras de la vía 
Buga-Buenaventura. Esperamos 
que este mes a finalesya tengamos 
interventoría y pueda empezar la

construcción. El segundo es el 
tem a de Mulaló-Loboguerrero. 
Otro tribunal de arbitram ento, 
pero con los tribunales se frena 
todo. El Presidente dijo que el Go
bierno no se va a prestar a estos 
carteles de arbitraje que hay.

En el Congreso de Asobancaria 
me reuní con presidentes de ban
cos, que estaban con el deseo de te
ner algún grado de confianza con 
este gobierno frente al modelo de 
concesiones y peajes. Logramos 
que se sentara el presidente de la 
ANI con María Lorena Gutiérrez 
(presidente de Corficolombiana), 
ya llevaron un documento de qué 
era lo que quería, cuál era la posi
ción de la ANI y la idea es que deje
mos resuelto el tema.

Esa co n c es ió n  p id ió  l iq u id a r  
el c o n tra to .

Queremos que ojalá para estos 
primeros 100 días Mulaló-Lobo
guerrero esté reinidando obras. 
Hemos encontrado una problemá
tica muy grave con lo de los pea
jes, ya que estamos hablando de 
concesiones.

¿Q ué h a y  a l re sp e c to ?
Aquí hay una estigmatización 

contra la palabra peajes. Como a 
cualquier impuesto, a nadie le gus
ta pagar un peaje, aunque sirve 
para financiar el modelo de obra 
concesionada y para el manteni
miento de las obras. Hay algunos

que siguieron en el tiempo a pesar 
de que la concesión terminó. Esta
mos en la tarea de definir cuáles 
son. Hay quienes dicen que los pea
jes deberían ir entre tantos kilóme
tros, pero en nuestra geografía no 
es posible. Es revisar cuales peajes 
cumplieron su propósito, cuáles ha
bría que revisar en tarifas y cuales 
se podrían terminar. Hay otros que 
hay que reactivar porqueesto tiene 
un impacto fiscal. En próximos días 
lo haremos. Queremos revisar todo 
esquema financiero de los peajes.

P e ro  e l m en sa je  n o  es q u e  los 
v ay a n  a  q u ita r .

Es que si los quitamos los tene
mos que cambiar por otro mode
lo. O valorización o plusvalía, en
tonces usted no puede decir que 
va a acabarlos porque tiene un pro
blema de responsabilidad fiscal. 
La gente se pregunta a veces por 
qué tan cerquita un peaje de otro o 
por qué un peaje vale más que 
otro y olvida que un peaje vale 
más cuando tiene túneles, viaduc- 
tosy las vías como tal exigen una ta
rifa superior.

¿S ería u n a  n eg o c iac ió n  co n  
ca d a  co n cesió n ?

Lo estamos haciendo como un 
ejercicio tanto en los que tiene su 
cargo el Invías, la ANI y los que tie
nen los municipios. Estamos com
prometidos en resolverlo y que 
sea un tema equilibrado.

¿C óm o a c e le ra r  la  tran s ic ió n  
p a ra  17 m illo n e s  d e  
v eh íc u lo s?

Tributariamente. El Gobierno 
tiene para esta reforma beneficios 
tributarios para la importación y 
para quienes adquieran vehículos 
eléctricos. El Presidente le apuesta 
muy fuerte el tema de taxis eléctri
cos, que pueda haber una conver
sión y que los taxistas cambien sus 
vehículos eléctricos con benefi
cios. También motos eléctricas y 
transporte público eléctrico.

¿Y p a r a  e l c a r ro  p a r tic u la r?
Estos beneficios son para trans

porte público masivo y las motos, 
el sistema que más usan los ciuda
danos de estratos bajos. Al tema 
de vehículos particulares, la refor
ma tributaria pide beneficios que 
se establezcan a los que cambian 
los vehículos de gasolinay diésel a 
vehículos eléctricos. Hay varios in
teresados como General Electric y 
Tesla. Es todo un proceso de transi
ción. Lo primero tenemos que ge
nerar una cultura y una política pú
blica que ya hace parte Plan Maes
tro de Transporte.


